



Discours du Conseil départemental pour les vœux APF
du mardi 14 janvier 2014

Par Denyse LE BERRE , Représentante départementale APF en 44

Bonjour à tous , chers amis acteurs de l'APF ,adhérents ,bénévoles ,salariés , chers Directeurs, tous impliqués dans la même aventure.

Mesdames, Messieurs les élus de notre département,

Mesdames, Messieurs les conseillers départementaux, élus de l'APF,

Mesdames, Messieurs, nos amis des autres associations,

Mesdames, Messieurs les Directeurs de l'APF et Responsables régionaux en Pays de la Loire,

Mesdames, Messieurs les responsables d'entreprises ou organismes partenaires,

Mesdames, Messieurs, les professionnels de l'APF

Mesdames, Messieurs, chers amis, acteurs de l'APF, adhérents et bénévoles

Tout d'abord nous vous souhaitons une bonne santé pour vous et vos proches avec une pensée forte pour tous ceux qui ne peuvent pas se déplacer du fait du handicap et de la maladie.

L'Association des Paralysés de France dans son projet associatif pour « Bouger les lignes, pour une société inclusive » met l'accent sur l'inclusion de proximité.

C'est pour l'ensemble des acteurs de l'APF que je tiens à remercier chaleureusement, un formidable élan. Cette dynamique nous offre de multiples perspectives si nous construisons cette société accessible à tous, pas simplement avec quelques plans inclinés comme on nous enferme quelquefois, mais une société où chacun, parce qu'il est attentif à son concitoyen organise et rend possible une compréhension et un accès aux différentes facettes de la société à ceux que l'on nomme souvent « les plus démunis ou en difficulté ».

Tout d'abord cette année est une année d'élections de proximité.

les associations les partenaires des équipes municipales sont primordiaux pour co-construire des réponses aux besoins de chaque citoyen.

L'APF en Loire-Atlantique a élaboré une plate-forme pour les élections et nous allons aller à partir de ce mois-ci à la rencontre des candidats pour que nous ne soyons pas les oubliés des politiques publiques. Les municipalités ont un rôle fondamental dans la mise en œuvre d'une politique de proximité inclusive, c'est-à-dire qui prend en compte chaque citoyen quelles que soient ses capacités avec des enjeux liés à la citoyenneté, l'accessibilité, l'éducation, l'emploi, la santé, la solidarité, la famille, les sports et loisirs, la démocratie participative. De tels enjeux ne concernent pas seulement les personnes en situation de

handicap et leur famille amis tous les citoyens. L'accès aux droits fondamentaux doit aussi être garanti par les politiques de proximité

Nous avons des motifs de satisfaction lorsque nous voyons dans des forums, dans des réunions publiques des élus, des organisations qui reprennent des idées qui nous sont chères.

Sur l'accessibilité par exemple, nous avons entendu des urbanistes reprendre la formule : l'accessibilité est fondamentale pour 10 % de la population, nécessaire pour 40 % et confortable pour 100

Et nous savons M. Bolo que cela doit être entendu avec les nombreux chantiers de la Ville de Nantes !

Mais il reste encore beaucoup à faire. Trop de mauvais élèves, la crise a bon dos mais l'objectif 2015 en accessibilité a été rappelé par le Premier Ministre lui-même. Vous pouvez compter sur nous pour ne rien laisser passer et nous nous mobiliserons lors de la sortie du baromètre de l'accessibilité APF le 11 février. Nantes recupérera-t-elle sa Première place ?

Pour répondre aux besoins des personnes, il ne s'agit pas seulement de mettre en avant les économies mais d'être offensifs pour trouver des ressources. Bien sûr nous voyons sur le terrain les effets de la crise avec une précarisation croissante des personnes en situation de handicap. Vous connaissez notre engagement au sein du Mouvement Ni Pauvre Ni Soumis qui rappelle chaque 3eme samedi du mois la nécessité de trouver des solutions concrètes pour l'accès à des ressources via l'emploi et pour un revenu d'existence pour ceux qui ne peuvent pas ou plus travailler. Nos associations ont besoin de moyens pour poursuivre leur travail de terrain pour favoriser le lien social et la participation citoyenne. Aussi nous avons besoin de vous partenaires publics et privés

C'est cette dynamique participative et démocratique que nous vivons à l'APF et je tiens à remercier chacun des acteurs, les 27 groupes de la Délégation, nos structures médico-sociales qui accompagnent au quotidien jeunes et adultes dans leurs projets, et qui multiplient les projets inclusifs. Je vous souhaite de pouvoir continuer en ce sens avec l'appui et le soutien de tous nos partenaires publics et privés. Nous en aurons quelques aperçus (OU nous en avons eu déjà quelques aperçus) après mon intervention.

Je voudrai finir sur le projet de Caravane de la parentalité que nous lançons en 2014 à la suite de la sortie officielle du film « Larmes de Fond » que nous avons co-produit avec la Compagnie Artemiss avec le soutien financier de la ville de Nantes, de la DRAC, de la fondation SFR, de l'UDAF et de donateurs particuliers. Nous allons sillonner la Loire-atlantique et proposer des cinés-échanges autour de ce thème de la parentalité qui est un de nos chantiers du moment. Un beau projet parmi tant d'autres.

Pour finir je dirai : Soyons offensifs, ne cédon pas à la moriosité, cultivons notre détermination, notre engagement de chaque instant pour une société ouverte, solidaire, participative et inclusive.

Merci pour votre soutien, votre engagement

Bonne année